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Jefe PNP promete limpiar a la institución
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Asamblea UNIA
crea Escuela
de Posgrado 
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Por: Víctor CORCOBA HERRERO/ Escritor

La novísima Escuela de Pos-
grado de la UNIA, ofrecerá di-
versos programas de docto-
rados, maestrías, Segunda 
Especialidad y Diplomados, 
acordes a la demanda actual 
de los profesionales de la re-
gión que desean seguir cre-
ciendo académicamente. Se 
anuncia la apertura de docto-
rados y maestrías de actuali-
dad, como Doctorado en Edu-
cación Intercultural, Doctora-
do en Economía de Recur-
sos Naturales, Maestría en 
Bosques y Gestión Integral 
de Recurso Forestal, Maes-
tría en Educación Intercultu-
ral, Maestría en Sistemas de 
Producción Sostenible, etc., 

que serán ofertadas próxi-
mamente.
Por primera vez en lo que va 
de la actual gestión, se logra-
ron poner de acuerdo todos 
los miembros de la Asam-
blea Universitaria para conti-
nuar con el desarrollo acadé-
mico ofrecido durante la cam-
paña electoral.
CREACIÓN DE NUEVAS
 FACULTADES Y
CARRERAS
PROFESIONALES
De igual manera, la Asam-
blea Universitaria aprobó por 
unanimidad, la creación de 
nuevos Programas de Pre-
grado y carreras profesiona-
les en la UNIA. Este logro tie-

ne gran significativo en la his-
toria universitaria, ya que, du-
rante tantos años de comi-
siones organizadoras, nunca 
se pudo incrementar la oferta 
académica en dicha casa su-
perior de estudios.
Entre las nuevas Facultades 
y carreras profesionales apro-
badas, podemos mencionar 
la Facultad de Ciencias Polí-
ticas, Jurídicas y Empresa-
riales, con las carreras de De-
recho, Ciencia Política, Go-
bierno y Gestión Pública, Ne-
gocios Internacionales; Fa-
cultad de Ciencias de la Sa-
lud, con las carreras de Far-
macología, Obstetricia, Medi-
cina Veterinaria y Zootecnia, 
Biología, Psicología, Medici-
na Humana; la Facultad de 
I n g e n i e r í a  y  C i e n c i a s 
Ambientales, con las carre-
ras de Ingeniería de Softwa-
re y Sistemas, Ingeniería Eco-
nómica, Arquitectura y urba-
nismo, Ingeniería Civil, Inge-
niería Sanitaria, asimismo, la 
inclusión en la ya existente 
Facultad de Educación y Hu-
manidades, las carreras de 
Ecoturismo y Desarrollo Sos-
tenible y Educación Física, 
entre otras. Con la imple-
mentación de estas nuevas 
facultades y la Escuela de 
Posgrado, la UNIA reafirma 
su compromiso con la educa-
ción intercultural y de cali-
dad, contribuyendo al desa-
rrollo académico y profesio-
nal de sus estudiantes y, por 
ende, al progreso de la re-
gión amazónica. J.Castillo

La Comunidad nativa de San 
Francisco siempre estuvo li-
gada al buen fútbol. Ahora, 
las herederas de aquellas re-
conocidas futbolistas shipi-
bas vienen sacando cara por 
Yarinacocha en los Juegos 
Deportivos Escolares.
La Institución Educativa San 
Francisco, logró salir cam-
peón provincial de Coronel 
Portillo en las categorías B y 
C superando a colegios de 
Callería, Campo Verde, Ma-
nantay, Nueva Requena y 
Masisea.
Las aguerridas jugadoras de 

la mencionada institución 
educativa, ahora se alistan 
para disputar la etapa Depar-
tamental que se jugará des-
de el 20 de agosto enfrentan-
do a Atalaya y Padre Abad. El 
campeón de esta etapa pasa-
rá a la Macro qué se jugará 
en el mes de setiembre en la 
ciudad de Tarapoto
El profesor Ronald Del Águi-
la, es responsable de la pre-
paración y conducción del co-
legio San Francisco y asegu-
ra que tiene un plantel para 
seguir avanzando. J.Castillo

En Juegos Deportivos Escolares

Fuente: Fernando Valdivia Correa

Viernes 19 de

julio 2024

Asamblea UNIA crea
Escuela de Posgrado 

Y las Facultades de Ciencias Políticas, Jurídicas y Empresariales y Ciencias de la Salud 

CUESTIÓN DE HONOR

Fuente: Juan Mateluna Florián

Fuente: COMERCIO

Después del fracasado golpe de Esta-
do de Pedro Castillo Terrones en di-
ciembre de 2022, y tras la sucesión 
presidencial de Dina Boluarte Zega-
rra, los caviares junto a la izquierda 
azuzaron a la población, principal-
mente la del sur del país, enarde-
ciéndola y provocando innecesaria-
mente la toma de carreteras, destrucción de propiedad pú-
blica y privada, saqueos, y lamentablemente muertes. Para 
contrarrestar estos desmanes, y haciendo valer el principio 
de autoridad, las Fuerzas Armadas y Policía Nacional del Pe-
rú impusieron el orden en el marco de la legalidad.
Sin embargo, para la Fiscalía esto último no ocurrió, pues es-
tá acusando a 154 militares y policías por 267 muertos y heri-
dos en estas protestas, argumentándose que pasaron por al-
to la prohibición del uso de armas letales en las operaciones 
de control durante las movilizaciones sociales. Indignante 
la apreciación sesgada del Ministerio Público, aunque no es 
de sorprender.
Algo similar ocurrió décadas atrás, precisamente en abril 
de 1997 cuando un grupo de 140 comandos de nuestras vale-
rosas FFAA ingresaron a la residencia del embajador de Ja-
pón y rescataron a 72 rehenes de las huestes terroristas, ma-
tando a los 14 emerretistas. Por esto último, todos los miem-
bros que participaron en este exitoso operativo fueron in-
vestigados y procesados por años. Más aún, algunos partie-
ron al encuentro del Señor sin haber obtenido un pronuncia-
miento judicial, en tanto que otros vieron truncadas sus aspi-
raciones profesionales como el ascenso en la carrera. Por su-
puesto que al nal -si cabe el término- fueron absueltos lue-
go de batallar en solitario -y contra la enorme presión de la 
caviarada que buscaron encarcelarlos- por los pasillos de 
Poder Judicial.
Hasta aquí podemos armar que para la progresía la cosa 
funciona así: Si se trata de terroristas, delincuentes, o ván-
dalos disfrazados de abucheadores; es decir, escoria, y co-
meten delito habrá que perdonarlos, o en el mejor de los ca-
sos, investigarlos respetándose el debido proceso. En cam-
bio, si la víctima es un policía o militar, simplemente murió 
sirviendo a la patria. 
Ejemplos abundan. En marzo del año pasado, 6 militares 
murieron ahogados en un río en Puno al intentar escapar de 
una turba que los atacaron con piedra, como parte de las ma-
nifestaciones en contra del actual gobierno; mientras que 
en septiembre del mismo año, 4 miembros del Ejército per-
dieron la vida en una emboscada narcoterrorista en el 
VRAEM.
De esto último, en la aclamada película CUESTIÓN DE 
HONOR, es célebre la frase del Coronel Nathan R. Jessup 
(Jack Nicholson), interrogado por el abogado marino Daniel 
Kaffee (Tom Cruise), cuando reere “usamos palabras como 
honor, código y lealtad. Usamos esas palabras como base pa-
ra poder defender otras vidas, y usted las usa como una bur-
la. No tengo el tiempo ni el deseo de explicar mi conducta a 
un hombre que vive y duerme bajo la libertad que yo mismo 
le proporciono, y cuestiona el modo en que se la proporcio-
no…”.
Cuanta verdad, por paradoja o ironía, con lo que viene ocu-
rriendo con nuestros briosos miembros de las FFAA y PNP 
en el diario cumplimiento del deber, en defensa de la sobe-
ranía y de la vida de todos los peruanos.

Donan alimentos
al Centro Canino

IST Ciencias de la  Salud 

EXAFAM-64 celebra
Bodas de Diamante

Los promocionales llegarán de diferentes lugares del país 

La Asamblea Universitaria 
de la Universidad Nacional 
Intercultural de la Amazonía, 
presidida por el Rector Dr. 
Juan López Ruiz, aprobó por 
unanimidad la creación de la 
Escuela de POSGRADO, así 
como la creación de nuevos 
Programas de Pregrado y ca-
rreras profesionales en la 
UNIA.
Este hecho se hace realidad 
tras 24 años de creación y de 
funcionamiento con tan solo 
cuatro carreras profesiona-
les.
Este avance bajo la actual 
gestión del Dr. López, marca 
un hito significativo para la 
UNIA, que después de años 
de espera y bajo diferentes 
administraciones de comi-
siones organizadoras. Final-
mente ha logrado institucio-
nalizarse plenamente como 
una universidad. "Este paso 
que se ha conseguido el día 
de hoy es muy importante 
porque, como universidad 
institucionalizada, podemos 
crecer y desarrollarnos, ofre-
ciendo una mejor oferta aca-
démica que beneficiará prin-
cipalmente a nuestros jóve-
nes de pueblos originarios", 
señaló el Rector.

En su vivienda de Camporredondo, región Amazonas 

Sujeto mató a su hijo
de 2 meses de nacido 

Sentencian a mujer por intentar
meter droga al penal 

Le imponen �� años de cárcel, en Chachapoyas
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BALEAN A 
“prestamista” 

Para quitarle su dinero

�No permitirán corruptos en la policía�

Local/Policial
Viernes 19 de

julio 2024

Sustrayendo dinero en cajero de Pucallpa. Hábilmente suplanto identidad de la agraviada

Cayó mujer con tarjeta
robada en Arequipa 

Efectivos  de la Policía de Ca-
rreteras de Von Humboldt, 
auxiliaron a los integrantes 
de una familia (padre, madre 
y sus dos menores hijos), 
que resultaron heridos al ser 
impactado el furgón en el 
que viajaban,  por  un auto-
móvil.
El accidente de tránsito se 
produjo ayer en horas de la 
tarde en inmediaciones del ki-
lómetro 90 de la carretera 
Longitudinal de la Selva, ex 
Fernando Belaunde Terry, ju-
risdicción del distrito de Ale-
xander  Von Humbo ld t . 
Ambos vehículos iban con di-

rección al distrito de Ciudad 
Constitución, llevándose la 
peor parte los ocupantes del 
furgón. 
La policía auxilió a la familia 
agraviada, y  los trasladó al 
centro de salud de Santa Ro-
sa de Yanayacu. El medico 
de turno Joseph Javier Soto, 
diagnosticó para el conduc-
tor del furgón, Abrahán Clin-
ton Lino Duran de 28 años, 
politraumatismo por acci-
dente de tránsito, lesión en 
clavícula izquierda.
Para la madre de familia Luz 
Cahuachi Aldaba de 25 
años, diagnosticó Politrau-

matismo y poli contuso, frac-
tura de hombro izquierdo por 
descarta. Para Luz Areliz, de 
08 años, fractura en dedo me-
ñique de la mano izquierda 
por descartar, fractura de ro-
dilla lado izquierdo por des-
cartar, y para Dany Abrahán 
de un año y tres meses de na-
cido, politraumatismo, y por 
descartar TEC.
Luego de la evaluación médi-
ca, los 4 heridos  fueron eva-
cuados hacia el hospital Re-
gional de Pucallpa para una 
mejor atención de sus lesio-
nes. 
La policía informó que   el 

chofer del automóvil Kia, co-
lor rojo con placa de matrícu-
la BLP-119, Christian Jeys-
son Vargas Asato,  de 29 
años, frenó de manera in-
tempestiva impactando la 
parte lateral derecha del fur-
gón,  provocando que se des-
víe de la vía y sufra volcadu-
ra. Esto ocasionó que los ocu-

Postula hasta el �� de julio a la 

PRONABEC oferta la Beca
Técnico Productiva Repared 

pantes sufrieran lesiones per-
sonales en diversas partes 
del cuerpo.
El personal interviniente, deri-
vo el caso a los efectivos de 
la Sección Transito de la co-
misaría de Yuyapichis, toda 
vez que era su jurisdicción 
de responsabilidad, quienes 
estarán a cargo de las dili-

gencias e investigaciones.
 Ambos conductores fueron 
sometidos a la  extracción de 
muestras de sangre en el  la-
boratorio clínico “Ayly More-
no” perteneciente al Centro 
de Salud de Santa Rosa de 
Yanayacu para la prueba de 
dosaje etílico. Luego,  se tras-
ladó al conductor detenido 
del  automóvi l ,  y a dos 
vehículos participantes has-
ta las instalaciones de la refe-
rida comisaría. 
El caso fue comunicado opor-
tunamente al representante 
del Ministerio Publico, fiscal 
de turno Jericó Luna Santa 
Cruz, de la Fiscalía Provin-
cial Penal Corporativa de 
Puerto Inca, quien deslinda-
ra en las próximas horas el 
grado de responsabilidad 
que tuvieron los choferes de 
los vehículos participantes 
en el accidente de tránsito. 
(D.Saavedra)

AUTO IMPACTA
A UNA FAMILIA 

La Municipalidad Provincial 
de Alto Amazonas, por dispo-
sición del alcalde Roy Salda-
ña, a través de la Gerencia 
de Servicios a la Comunidad 
y Participación Vecinal, vie-
ne realizando acciones para 
contrarrestar las enfermeda-
des Metaxenicas y Zoonóti-
cas.
La actividad se basa en inter-
venciones a los hogares yuri-
magüinos. El objetivo es 70 
viviendas mensual por cada 
actor comunitario, hasta en 
03 oportunidades. 
El trabajo consiste en reali-
zar charlas educativas sobre 
el Dengue y la Leptospirosis, 
de igual manera se realiza se-
siones demostrativas de los 
recipientes, como el “Lava, la-
va, tapa, tapa”.
La acción se realiza por me-
dio de la División de Sanidad 

Municipal articuladamente 
con la Red de salud, que vie-

ne apoyando con asistencia 
técnica de capacitaciones.

Jefe PNP promete
limpiar a la policía

El Jefe de la Policía en Uca-
yali Carlo Enrique Mori Ri-
machi, afirmó que no per-
mitirá policías corruptos en 
su institución y trabaja para 
desterrarlo.  Ratificó  que 
existe un compromiso firme 

con la ciudadanía que mire 
a su policía libre de policías 
corruptos.
Expresó que limpiar a la po-
licía de los corruptos es su 
compromiso constante des-
de que asumió la jefatura re-

gional . Destacó que uno de 
los casos más graves ocu-
rrió cuando hace poco un 
policía era de día un oficial 
de la Ley y en la noche era 
un delincuente, que murió 
abatido en pleno atraco.
Agregó  que actualmente la 
sensación de inseguridad 
se ha reducido y seguirá tra-
bajando más y más con ese 
propósito, hasta lograr ma-
yor seguridad para la comu-
nidad.
Expresó que la APEC, que 
se realizará en setiembre 
en nuestra ciudad, y que 
traerá a empresarios ex-
tranjeros, será ocasión de 
que se demuestre calidad 
de gente en nuestra región.
Reconoció la participación 
ciudadana que busca con-
tribuir con el trabajo de la 
policía nacional y felicitó la 
formación del Comité de 
Apoyo Amigos de la Poli-
cía, presidido por el econo-
mista Héctor Huerto Velás-
quez. / Tony Reátegui. INFORMES:

SUSCRIPTORES
Se parte de nuestro

grupo de suscriptores
y te enviamos tu

diario virtual
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Padre y madre con sus � hijos iban en un furgón que fue chocado en km. �� CLS-Von Humboldt 

MPAA Inicia lucha
contra el dengue 
y la leptospirosis

Aplica estrategia �Lava, lava, tapa, tapa�



– El Perú tiene planes para 
convertir parte de su flota de 
taxis y buses medianos y pe-
queños de combustibles fósi-
les a energía eléctrica; ¿cuál 
es su opinión? 
– Para el sector de taxis es 
muy rentable que sean eléc-
tricos, porque tienen un uso 
intensivo y, sobre todo, el 
transporte público masivo.
– ¿Qué país está más avan-
zado en la región en el proce-
so de transición a energías 
más sustentables? 
– Dos países que hicieron 
grandes avances son Uru-
guay y Chile, con la penetra-
ción de energías renovables 
no convencionales como la 
eólica y solar. En Chile, so-
bre todo, la energía solar, 
aunque también tiene eólica; 
Uruguay tiene mucha ener-
gía eólica; estos son los paí-
ses que están liderando y 
Brasil un poco más. El Perú 
está en el promedio regional, 
pero sí, realizó un gran avan-
ce en cuanto a la tasa de elec-
trificación, la participación de 
la electricidad en la matriz 
energética.
– ¿Los costos de producir 
energía renovable no con-
vencional seguirán bajando 
con el desarrollo tecnológi-
co? 
– Espero que el progreso tec-
nológico favorezca una re-
ducción de los costos y, so-
bre todo, si podemos dirigir 
las innovaciones a la genera-
ción de energías renovables, 
la caída en los costos de es-
tas energías será mayor a la 
de otros tipos de energía co-
mo podría ser la energía fó-
sil, quizás no tan acelerada. 
El precio de la energía foto-
voltaica ha caído en un 80%, 
pero se espera que se siga re-
duciendo.(FIN) DOP/JJN

Lima, jul.El Banco de Desa-
rrollo de América Latina y el 
Caribe (CAF) destaca que la 
transición energética a fuen-
tes renovables menos conta-
minantes es una necesidad 
para un mundo más susten-
table y una oportunidad para 
captar nuevos capitales.
El economista principal de la 
CAF, Lian Allub, señala en la 
siguiente entrevista al diario 
El Peruano que el Perú tiene 
potencial para atraer inver-
siones al sector de energía 
solar.
- ¿ Cuáles son las oportuni-
dades que tiene el Perú para 
aprovechar esta transición 
energética en términos de fi-
nanzas e inversión? 
– El Perú tiene un mineral 
que es fundamental para la 
transición energética que es 
el cobre. Eso le brindará opor-
tunidades para generar re-
cursos y empleo a partir de 
su producción y extracción. A 
medida que se pueda incor-
porar en otros procesos de la 
cadena productiva del cobre, 
se podrá obtener un mayor 
valor agregado. También el 
país tiene un gran potencial 
para la generación de ener-
gía solar, lo que podría pro-
mover la atracción de inver-
sión extranjera directa que 
genere empleo y divisas tam-
bién para el país. Creo que, 
en ese sentido, son las prin-
cipales oportunidades que 
veo al Perú en la transición 
energética.
– ¿Cómo evalúa la política 
de incrementar la participa-
ción de las energías renova-
bles no convencionales en la 
matriz de generación eléctri-
ca? 
– Todo lo que sea promover 
la generación de energías re-
novables no convencionales 
favorecerá la transición ener-
gética. Por ese lado, está 
bien; por los costos variables 
que tiene la energía renova-
ble no convencional, esta se-
rá la primera que entrará a 
producir. Entonces, hay que 
tratar de favorecer que se ins-
talen empresas generadoras 
de energía. Lo que hay que 
cuidar es la seguridad ener-
gética, para no quedarnos 

sin abasteci miento o tener 
períodos de falta de energía. 
Se debe buscar el buen ba-
lance de asegurar la seguri-
dad energética, pero tam-
bién promover la energía re-
novable no convencional. 
Por la caída en los costos 
que registró la energía solar 
y la que está teniendo la eóli-
ca, ya son competitivas con 
las correspondientes a com-
bustibles fósiles. Entonces 
podríamos esperar a que ten-
gan una mayor penetración 
en el futuro.
– ¿Cree que seguirán siendo 
más competitivas las ener-
gías renovables no conven-
cionales? 
– Sí. A principios del 2000 no 
era competitiva la energía so-
lar versus la fósil, ahora sí lo 
es y, de hecho, en muchos ca-
sos es más atractiva. Se es-
pera que los costos de estas 
energías sigan decreciendo, 
entonces van a volverse más 
competitivas aún
– ¿En la región latinoameri-
cana, como observa al Perú 
en su calidad de receptor de 
inversiones en materia ener-
gética? 
– Creo que el Perú se carac-
terizó por ser un gran atra-
yente de inversión extranjera 
directa (IED). Por lo menos, 
hasta donde yo sabía, siem-
pre se destacaba entre los 
países de la región de mayor 
atracción de IED. Debido a la 
estabilidad económica, que 
mostró en los últimos 20 
años, debería ser un lugar 
donde las empresas bus-
quen localizarse. El Perú tie-
ne un potencial solar muy im-
portante que le podría permi-
tir generar energía barata y 
estable, además permitiría a 
las empresas producir con 
bajas emisiones.
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de orquídeas y las espléndi-
das flores de loto, de origen 
japonés pero que fue intro-
ducida con éxito hace mu-
chos años en este paradisia-
co lugar. 
Catarata El León
Esta caída de agua cristalina 
de 15 metros de alto es uno 
de los mayores atractivos de 
Villa Rica y forma parte del 
río Yazu, nombre que en len-
gua Yánesha significa “río ne-
gro”. El nombre de esta cas-
cada se debe a que una de 
las rocas por donde discu-
rren las incontenibles aguas 
presenta un altorrelieve con 
forma de cabeza de un león.
Bosque Sho'llet
Es un área de conservación 
nacional que se localiza so-
bre los 2,100 metros sobre el 
nivel del mar y que era cono-
cido años atrás como El Pajo-
nal, que sobresale por su co-
bertura con una densa nebli-
na. 
Sho'llet se caracteriza por al-
bergar una vasta diversidad 
de flora, donde destaca su 
gran variedad de orquídeas, 
y de fauna donde se ha regis-
trado la presencia de varias 
especies de reptiles y aves, 
así como el tránsito del oso 
andino u oso de anteojos.
Ruta del café
Ruta turística que permite a 
los visitantes apreciar, en el 
Centro de Interpretación del 
Café, las distintas especies 
de café y el proceso del sem-
brado, cultivo, cosecha y pro-
cesamiento de los cafetos 
que dan lugar al que es con-
siderado “el café más fino del 
mundo”, reconocido y distin-
guido en varios certámenes 
internacionales. 
Las asociaciones de produc-
tores de este café de expor-
tación ofrecen en sus res-
pectivas instalaciones de-
gustaciones de suculentas ta-
zas de este cultivo de bande-
ra y de productos derivados 
como licores, cócteles, hela-
dos, golosinas, entre otros. 

Desde el año 2010 el café de 
Villa Rica cuenta con Deno-
minación de Origen otorgada 
por el Indecopi. En la actuali-
dad, el distrito cuenta con 
una extensión de 6,200 hec-
táreas de café conducidas 
por 3,200 familias que alcan-
zan un volumen de produc-
ción de 130,000 quintales al 
año.
El café de Villa Rica fue dis-
tinguido con medalla de oro 
en 2004, en Francia, como el 
“Café más fino del mundo”; 
en 2008 recibió la “Taza de 
Oro” en un certamen de ca-
fés especiales realizado en 
Alemania; mientras que en 
2016 recibió cinco medallas 
de oro, en la segunda edición 
del Concurso Internacional 
de Cafés Tostados al Origen 
realizado en París, Francia. 
Gastronomía de Villa Rica
Entre los platos típicos de Vi-
lla Rica destacan la trucha en 
salsa de cocona, la parrillada 
de carne de venado, el taca-
cho con cecina, el inchicapi, 
el juane, ceviche y chicha-
rrón de pescados de río, en-
tre otros.
Junto con la degustación del 
café más fino del mundo se 
pueden saborear prepara-
ciones que tiene al café co-
mo insumo estelar como tor-
tas, helados, macerados, dul-
ces, entre otros. 
¿Cómo llegar a Villa Rica?
Para llegar a Villa Rica, que 
se encuentra dentro de la Re-
serva de Biósfera Oxapam-
pa-Asháninka-Yánesha, hay 
que partir desde la ciudad de 
Oxapampa y recorrer 66 kiló-
metros por carretera en un 
tiempo aproximado de una 
hora y 30 minutos.
¿Cuál es la mejor época de vi-
sita?
Sin duda, la mejor tempora-
da de visita es entre los me-
ses de abril y noviembre, 
cuando cesa la frecuencia de 
lluvias y ello permite disfrutar 
mejor los diversos lugares tu-
rísticos.(FIN) LZD/MAO JRA

Lima, jul.Reconocido inter-
nacionalmente como “La tie-
rra del café más fino del mun-
do”, el distrito de Villa Rica, 
en la provincia de Oxapam-
pa, departamento de Pasco, 
se alista a celebrar, del 19 al 
29 de julio, el XXVI Festival 
Nacional del Café. Este des-
tacado evento en el mes pa-
trio deleitará a sus visitantes 
no solo con la degustación 
de los más exquisitos cafés y 
deliciosa gastronomía, sino 
también con auténticas su-
cursales del paraíso en la sel-
va central y su notable rique-
za cultural que le merecieron 
la distinción de “Pueblo con 
Encanto”.
El XXVI Festival Nacional del 
Café y el LIV Festival del Ca-
fé Villa Rica 2024 se realiza 
con el objetivo de fomentar y 
promocionar la Denomina-
ción de Origen Café Villa Ri-
ca y el turismo a nivel nacio-
nal e internacional para dina-
mizar la economía local, di-
fundir los beneficios nutriti-
vos del café, buscando fo-
mentar su consumo interno 
así como impulsar la reacti-
vación económica de los pro-
ductores del distrito de Villa 
Rica mediante la venta y pro-
moción de sus productos, re-
saltando su aporte a la eco-
nomía de la selva central y 
del país.
Pueblo con Encanto
En setiembre de 2023, Villa 
Rica fue distinguida por el Mi-
nisterio de Comercio Exterior 
y Turismo (Mincetur) con el 
notable reconocimiento de 
Pueblo con Encanto que otor-
ga el Estado peruano a las lo-
calidades del país con voca-
ción turística que trabajan 
por impulsar sus atractivos y 
preservar su identidad cultu-
ral, tradiciones y costum-
bres.
Este galardón le permite a Vi-
lla Rica recibir un importante 
apoyo del gobierno que per-
mitirá mejorar su acondicio-
namiento e impulsar su pro-
moción turística, a través de 
asistencia técnica especiali-
zada.
A continuación, destacamos 
los principales atractivos tu-
rísticos del distrito de Villa Ri-
ca:
Laguna El Oconal
A solo cinco minutos del cen-
tro de Villa Rica, en el puerto 
Osito, se encuentra este her-
moso cuerpo de agua diáfa-
na cuyo nombre se debe a 
los cinco “ojos de agua” que 
posee y desde donde se filtra 
el agua del subsuelo y gene-
ra un maravilloso paisaje la-
custre. Los visitantes a la la-
guna El Oconal pueden nave-
gar por sus apacibles aguas 
y apreciar en sus alrededo-
res un paisaje edénico y ple-
tórico de vegetación con 
ejemplares únicos de flora.
La laguna constituye un hábi-
tat perfecto para el desarrollo 
de especies como el lirio, la 
totora, la totorilla, los hele-
chos, más de 60 variedades 

LOCAL/NACIONAL

Juez admitió nueve meses
de prisión preventiva

CAF destaca potencial Y te espera con sus edénicos atractivos turísticos

Procurador asegura 

Envenenan
a 5 perros 

Usuarios de Los Claveles

En Urbanización los Pinos en distrito bandino 

Perú atrae inversiones 
al sector energía solar

Villa Rica celebra
Festival del Café 

Exigen a IIRSA mejorar 
drenaje de alcantarilla 

Jorge Morante renuncia a
bancada de Fuerza Popular
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Gorel - Direpro y Produce-Fondepes
alistan Créditos Amazónicos:

NOTICIAS

Donan bolsas de víveres
a 300 madres de familia 

Era usado por propietarios como lugar de distribución 
Tras labor de inteligencia poli-
cial y apoyo del Ministerio Pú-
blico realizaron el allana-
miento de una bodega ubica-
do en el Jr. Sargento Lores 
N.° 919, en Bagua.
Este negocio tenía como fin 
ilícito el comercio clandesti-
no de pasta básica de cocaí-
na.
 Durante el allanamiento, las 
autoridades encontraron una 
cantidad significativa de pas-
ta básica de cocaína, ade-
más de material relacionado 
con su empaque y distribu-
ción, y dinero proveniente 
del ilegal negocio.
Como resultado de la opera-
ción, dos personas, madre e 
hijo fueron detenidos en el lu-
gar, quienes de lo advertido 
estarían presuntamente rela-
cionados con las actividades 
delictivas descubiertas.
Cabe señalar que, por la can-
tidad de sustancia encontra-
da, los detenidos permane-
cen bajo custodia policial 
mientras se llevan a cabo las 
investigaciones pertinentes, 
las cuales por competencia 
han sido asumidas por el per-
sonal fiscal de la Fiscalía 
Especializada en Delitos de 
Tráfico de Drogas.

En representación del 
gobernador regional, Dr. 
René Chávez Silvano, la 
directora regional de la 
Producción de Loreto, 
Blga. Sheyla Cevillano 
Patow, y el jefe de la Uni-
dad Formuladora del 
GOREL, Ing. Álex Reá-
tegui Vargas, sostuvie-
ron una importante reu-
nión con el ministro de la 
Producción Sergio Gon-
zález Guerrero, para arti-
cular el impulso de la 
Pesca y la Acuicultura en 
Loreto.
El encuentro fue propicio 
para exponer las necesi-
dades y propuestas de la 
región, resultando en 
avances significativos 
en áreas prioritarias co-
mo: Formulación de Pro-
yectos de Acuicultura, 
Reformulación de Crédi-
tos por Fondepes (Se im-
plementarán "créditos 
amazónicos" para facili-
tar el acceso de los acui-
cultores a financiamien-
to, mediante la revisión y 

Lima, jul.El distrito de Pozuzo 
celebra, del 18 al 30 de julio, 
el 165 aniversario de la llega-
da al Perú de los primeros co-
lonos austro alemanes, quie-
nes han contribuido a conver-
tir esta parte de la selva cen-
tral en un lugar próspero que 
ha sido reconocido como uno 
de los “Mejores Pueblos Tu-
rísticos del Mundo”. ¿Qué ha-
ce especial a Pozuzo que nos 
motiva a visitarlo siempre?, 
¿Cuáles son sus atractivos tu-
rísticos más emblemáticos?
¿Qué hace especial a Pozu-
zo?
Pozuzo es uno de los desti-
nos más cautivantes de la sel-
va central y una de las joyas 
turísticas de la provincia de 
Oxapampa, del departamen-
to de Pasco y del Perú. En pri-
mer lugar, destaca su ubica-
ción geográfica, en el cora-
zón de la Reserva de Biósfe-
ra Oxapampa Asháninka Yá-
nesha y en la zona de amorti-
guamiento del Parque Nacio-
nal Yanachaga Chemillén, 
dos espléndidas áreas natu-
rales protegidas que repre-
sentan la fabulosa belleza pai-
sajística y extraordinaria bio-
diversidad de esta parte de la 
selva central peruana.  
Fundado por colonos austro 
alemanes en el siglo XIX, Po-
zuzo se ha convertido en un 
notable ejemplo de resilien-

cia frente a condiciones geo-
gráficas y climáticas comple-
tamente nuevas para estos in-
migrantes europeos, así co-
mo de exitosa integración cul-
tural con las comunidades ori-
ginarias y mestizas peruanas 
establecidas en la zona, pro-
greso económico y desarrollo 
agrícola, ganadero y turístico 
sostenible.
Viajar a Pozuzo es trasladar-
se a un destino mágico y des-
bordante en belleza natural, 
herencia pluricultural, sabro-
sa gastronomía y una hospi-
talaria población que motiva 
a regresar siempre a la única 
colonia austro alemana en 
Perú.
Travesía heroica y fe inque-
brantable
Cuenta la historia que, en 
1857, aproximadamente 200 
ciudadanos austriacos (de la 
región de Tirol) y 120 alema-
nes (de las regiones de Ba-
viera y Renania) abandona-
ron su tierra natal acompaña-
dos de su guía espiritual, el 
sacerdote José Egg. Con in-
quebrantable fe cristiana, los 
casi 300 migrantes europeos 
cruzaron el océano Atlántico 
a bordo del navío británico 
“Norton” venciendo desafian-
tes adversidades durante la 
travesía marítima.
Al llegar al puerto del Callao, 
el trayecto por territorio pe-

ruano no fue muy distinto en 
cuanto a las penurias que tu-
vieron que soportar los colo-
nos europeos, sobre todo al 
cruzar la compleja Cordillera 
de los Andes hasta que, en 
1859, arribaron a la agreste 
pero fascinante selva central 
solo 170 colonos sobrevi-
vientes. Allí fundaron Pozu-
zo, una ciudad que gracias al 
sacrificado trabajo de sus fun-
dadores y siguientes genera-
ciones se ha convertido en 
un símbolo de abnegación, 
prosperidad, esperanza y de 
encuentro cultural peruano y 
austro alemán. 
Según la Municipalidad Dis-
trital de Pozuzo, en los archi-
vos parroquiales existe un ac-
ta firmada por el padre José 
Egg e inmigrantes del segun-
do grupo de colonos austro 
alemanes que desembarca-
ron en Huacho, el 25 de julio 
de 1868, en la que acordaron 
que esa fecha sea considera-
da como el Día del Colono, 
una efeméride de mucha im-
portancia para la historia de 
Pozuzo y que, en la actuali-
dad, es la fecha central de la 
celebración del arribo de los 
colonos austro alemanes al 
Perú, su nueva patria. 
Fundación de Pozuzo
Cuenta la historia que, en 
1857, aproximadamente 180 
ciudadanos austriacos (de la 

FALLECIMIENTO
La esposa, hijos, nietos, 
bisnietos y demás familia-
res lamentan el sensible fa-
llecimiento de quien en vi-
da fue:

Sus restos son velados en el Jr. Fitzcarral 382 y su 
entierro será el:
Día: Sábado 11-03-23
Lugar: Cementerio General Km 5
Hora: 03:00 pm
Los Familiares agradecen su presencia en este ac-
to de dolor.

Zacarías
Panaifo
Pizango

Para combatir la anemia:

En la selva central

Pozuzo es destino 
de obligada visita

ajuste de los créditos 
existentes), Se confirmó 
que el proyecto desem-
barcadero pesquero La 
Punchana, está en la eta-
pa de formulación de per-
fil, allanando el camino 
hacia su construcción y 
mejorando la infraestruc-
tura pesquera regional.
También se abordaron te-
mas como la creación 
del ROP para Pesca 
Ornamental, sobre el te-
ma, se solicitó la crea-
ción del Reglamento de 
Ordenamiento Pesquero 
(ROP) para la pesca or-
namental en Loreto, en 
estrecha colaboración 
con las organizaciones 
locales del sector.
Estos acuerdos repre-
sentan un avance signifi-
cativo para el desarrollo 
económico sostenible de 
Loreto, beneficiando di-
rectamente a las comu-
nidades locales involu-
cradas en la pesca y acui-
cultura.

región de Tirol) y 120 alema-
nes (de las regiones de Ba-
viera y Renania) abandona-
ron su tierra natal acompaña-
dos de su guía espiritual, el 
sacerdote José Egg. Con in-
quebrantable fe cristiana, los 
casi 300 migrantes europeos 
cruzaron el océano Atlántico 
a bordo del navío británico 
“Norton” venciendo desafian-
tes adversidades durante la 
travesía marítima.
Al llegar al puerto del Callao, 
el trayecto por territorio pe-
ruano no fue muy distinto en 
cuanto a las penurias que tu-
vieron que soportar los colo-
nos europeos, sobre todo al 
cruzar la compleja Cordillera 
de los Andes hasta que, en 
1859, arribaron a la agreste 
pero fascinante selva central 
solo 170 colonos sobrevivien-
tes. Allí fundaron Pozuzo, una 
ciudad que gracias al sacrifi-
cado trabajo de sus fundado-
res y siguientes generacio-
nes se ha convertido en un 
símbolo de abnegación, pros-
peridad, esperanza y de en-
cuentro cultural peruano y 
austro alemán. 
El distrito de Pozuzo fue crea-
do el 29 de noviembre de 
1918. Cuenta con una super-
ficie total de 1,394.40 kilóme-
tros cuadrados y a una altitud 
promedio de 823 metros so-
bre el nivel del mar. Se en-
cuentra a 78.6 kilómetros al 
noroeste de la ciudad de Oxa-
pampa y a 520 kilómetros al 
noreste de la ciudad de Lima. 
Su población total es de 
8,307 habitantes. Pertenece 
a la ecorregión de Selva Alta 
o Rupa Rupa y posee un cli-
ma templado, cálido y tropi-
cal, con una temperatura pro-
medio de 23°C. 

En centro de Tarapoto, por un monto de ��� soles

Roban en kiosko
de periódicos 

HALLAN DROGA EN 
BODEGA DE BAGUA IMPULSAN PESCA 

Y ACUICULTURA 
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Exigiendo solución de sus demandas

Protestan en la
SUNARP Yurimaguas

Cientos de familias reclaman
titulación de sus predios

Estibador muere 
en la vía pública

En la zona baja de Belén

te. La medida tuvo como obje-
tivo solicitar la continuidad en 
sus puestos y la negociación 
colectiva para llegar a un 
acuerdo y evitar la cancela-
ción de sus contratos 
Josué Flores trabajador y re-
presentante de sus compa-
ñeros que tuvieron que sacri-
ficar sus horas de refrigerio 

Orgullosos de nuestra Selvadiario

EN ESTA FIESTA DE SAN JUAN SORTEAMOS

 CANASTAS SAN JUANINAS
NOMBRE:...................................................

DNI:.............................................................

CELULAR:...................................................

FECHA DE SORTEO:  LUNES 20 DE JUNIO

RECORTA ESTE CUPÓN Y DEPOSITA EN NUESTRA OFICINA: JR. FITZCARRALD 384
 EL SORTEO SERÁ VIRTUAL DESDE NUESTRO FAN PAGE DE FACEBOOK.
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GALLINAAGALLINA
HUEVOS
ARROZ
ACEITE

HOJA DE BIJAO
ACEITUNA

El Instituto de Educación Su-
perior Tecnológico Público 
“Bellavista” de la provincia 
Bellavista, zona sur región 
San Martín, después de un 
proceso administrativo y de 
gestión logró recientemente 
su licenciamiento en los tres 
programas de estudios que 
oferta de modalidad presen-
cial: Contabilidad,  Construc-
ción Civil y Mecatrónica Auto-
motriz.
El Ministerio de Educación 
(MINEDU), a través de la Re-
solución Ministerial 349-
2024-MINEDU, otorgó el li-
cenciamiento institucional co-
mo resultado del cumpli-
miento de los estándares exi-
gidos en la RVM Nº 113-
2022-MINUEDU, referente a 
las condiciones básicas de 
calidad que deben contar los 
institutos para acceder a es-
te logro.
A cuyo trabajo se suman los 
miembros de la comunidad 
educativa, las gestiones a ni-
vel de fondos concursables y 
el trabajo articulado con las 
autoridades tanto del gobier-
no municipal y gobierno re-
gional que redunda en una 
formación de calidad que se 
imparte en el mencionado 
Instituto. Hoy  sus tres pro-
gramas de estudios licencia-
dos serán una gran oferta 
educativa para los jóvenes 
que optan por una carrera 
técnica y de esta manera con-
tribuir al desarrollo profesio-
nal y académico con mejores 
oportunidades de empleo en 
la provincia u otro lugar de la 
región y el país.
Gladis Lucia Vela Alvarado 
de Caballero, directora gene-
ral del IES Público “Bellavis-

ta”, manifestó estar satisfe-
cha por el arduo  trabajo y el 
apoyo de varios profesiona-
les, docentes y otros que le 
acompañaron en la gestión, 
así como agradecida del go-
bierno municipal provincial 
de Bellavista, el gobierno re-
gional, la dirección regional 
de Educación, entre otros 
que aportaron para consoli-
dar el licenciamiento, así mis-
mo se comprometió a seguir 
trabajando para seguir mejo-
rando la institución y la crea-
ción de nuevos programas 
de estudios para satisfacer la 
demanda educativa de los jó-
venes de la provincia Bella-
vista y de la zona sur de la re-
gión.
Dijo que éste licenciamiento 
es por un periodo  de seis 
años (2024-2029) debiendo 
ser renovado al término del 
mismo,  manifestó que los 
programas de estudios se 

han actualizado de acuerdo 
al perfil profesional requerido 
por las empresas y exigen-
cias del mercado laboral, don-
de los egresados tienen que 
demostrar habilidades, des-
trezas, conocimientos y ac-
tualización en su formación.
El IES Público “Bellavista” tu-
vo que adecuar acorde a la 
normativa vigente sus talle-
res, laboratorios, aulas, equi-
pamiento e infraestructura, 
así como los servicios com-
plementarios, por lo cual el li-
cenciamiento obtenido es 
por adecuación.
En la actualidad el mencio-
nado instituto superior tecno-
lógico cuenta con 300 estu-
diantes, quienes al momento 
de titularse obtendrán el gra-
do de Bachiller Técnico con 
una gran formación profesio-
nal técnica, por lo que invita a 
los jóvenes a ser parte de es-
ta institución licenciada.

Viernes 19 de

julio 2024

AVISO

Al mediodía, los trabajado-
res contratados bajo el régi-
men CAS (Contratación 
Administrativa de Servicios) 
de la Superintendencia Na-
cional de Registros Públicos 
de Tarapoto realizaron un 
plantón en el frontis de dicha 
entidad, ubicado en la cua-
dra 7 del jirón Alfonso Ugar-

Minedu reconoce a 2
maestros de Ucayali y S.Martín

IESTP Bellavista 

La Contraloría reveló que 
identificó 1751 situaciones ad-
versas (alertas o riesgos) me-
diante control simultáneo que 
fueron comunicadas a los titu-
lares de diferentes entidades 
públicas de la región Amazo-
nas, como producto de ejecu-
tar 735 informes de control de 
enero a junio del 2024. 
Sin embargo, 639 no han sido 
corregidas, en 704 no se ha 
planteado aún ninguna ac-
ción y sólo 384 fueron resuel-
tas o están en proceso de ha-
cerlo.
Asimismo, durante el primer 
semestre del 2024, se ejecu-
taron 294 servicios de control 
posterior, de los cuales dos 
fueron auditorías de cumpli-
miento, 23 servicios de con-
trol específico, 254 acciones 
de oficio posterior y 15 audito-
rías financieras. Con esto, se 
detectó un perjuicio económi-
co a la fecha de S/ 1 793 
751.00 y se identificaron pre-
suntas responsabilidades pe-
nales, civiles y administrati-
vas en 14 funcionarios y/o ser-
vidores públicos de la región.
Entre los informes más re-
cientes destacan la auditoria 

de cumplimiento N.° 038-
2024-CG/GRAM-AC donde 
se identificaron irregularida-
des en la programación, auto-
rización y pago por servicios 
complementarios de salud en 
el Hospital de Apoyo Gustavo 
Lanatta Luján, en el marco de 
la emergencia sanitaria por el 
COVID-19, que generó un 
perjuicio a la entidad por la su-
ma de S/ 1 696 071.
Además, el informe de servi-
cio control específico N.° 022-
2024-2-4783-SCE reveló que 
funcionarios y servidores de 
la Dirección Regional de Sa-
lud de Amazonas beneficia-
ron a un postor con la suscrip-
ción de un contrato de servi-
cio de arrendamiento de un in-
mueble por S/ 432 000,00 pa-
ra el funcionamiento de ofici-
nas administrativas, al mar-
gen de la normativa. Este he-
cho conllevó un gasto adicio-
nal para el acondicionamien-
to de los ambientes del in-
mueble alquilado, ocasionan-
do un perjuicio económico de 
S/ 63 920,00.
También destaca el informe 
N.° 017-2024-2-0328-SCE 
que determinó que trabajado-

res de la Municipalidad Pro-
vincial de Chachapoyas otor-
garon la conformidad y efec-
tuaron el pago por el servicio 
de cercado y armado de te-
cho para la flota vehicular de 
la Unidad de Gestión de Resi-
duos Sólidos, pese a que el 
servicio no fue prestado. Se 
benefició al proveedor y se 
ocasionó un perjuicio al Esta-
do por S/ 32 500,00.
En la provincia de Rodríguez 
de Mendoza, mediante el in-
forme de servicio de control 
específico N.° 041-2024-2-
0330-SCE, se evidenció que 
la Municipalidad Distrital de 
Huambo retardó, injustifica-
damente, la adquisición del in-
sumo alimenticio de hojuelas 
de avena del Programa de Va-
so de Leche para el periodo 
presupuestal 2023. Tal situa-
ción generó el desabasteci-
miento de dichos insumos y 
no contribuyó al estado nutri-
cional de la población benefi-
ciaria.Asimismo, se inobser-
vó la aplicación de una pena-
lidad al proveedor, ocasio-
nando perjuicio económico 
de S/ 1 260,00.

Detectan perjuicio de s/1.7
millones en pagos irregulares  

Contraloría, en diferentes entidades de Amazonas 

para poder acatar dicha medi-
da de manera pacífica y no 
perjudicar con el servicio de 
atención al público en la ofici-
na de la Sunart. 
Con pancartas y gigantogra-
fías y con arengas de solu-
ción los colaboradores de la 
mencionada entidad estatal 
expresaron su descontento y 
preocupación ante los anun-
cios que indicaban la resci-
sión de contratos para aque-
llos que se encuentran en la 
condición de CAS tempora-
les.
Durante el plantón, los traba-
jadores manifestaron su ne-
cesidad de estabilidad labo-
ral y la búsqueda de solucio-
nes para evitar la pérdida de 
empleo. La incertidumbre en 
torno a la continuidad de sus 
contratos ha generado in-
quietud entre los afectados, 
quienes demandan una revi-
sión de esta medida por par-
te de las autoridades perti-
nentes.
La medida fue de manera si-
multánea a nivel nacional to-
maron dicha medida de aca-
tar la protesta exigiendo sus 
derechos laborales. 

NOTICIAS

Les otorga Medalla Maestros de Corazón, por su aporte a la educación peruana

Logran licenciamiento 
3 programas estudios

Trabajadores CAS SUNARP
Tarapoto realizan plantón 
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VENDO O ALQUILO
HOTEL EN IQUITOS 
De 5 pisos en Jr Arica 363 A 1 
cuadra de la plaza de armas 

con 30 habitaciones 
Llamar al  942 697 277 -  998 

766 090

CARMEN YSABEL PACHECO CUSTODIO
ABOGADA NOTARIA DE CONTAMANA

CALLE CIRCUNVALACIÓN MZ. 81, LT. 26
CONTAMANA - UCAYALI - LORETO

E-mail notariapachecocustodio@qmail.com

SUCESIÓN INTESTADA

Ante mi oficina notarial ubicada en calle Circunvalación Mz. 81 Lt 26, Distrito de Conta-
mana, Provincia de Ucayali, Departamento de Loreto; Don ABNER ORTIZ PAIMA, ha so-
licitado la SUCESION INTESTADA de su esposa LUZ ANGELICA RUIZ DE ORTIZ, fa-
llecida el 24 de diciembre del año 2,019 en su domicilio habitual ubicado en la calle Cir-
cunvalación Mz. 77, Lt. 11 Contamana, Distrito de Contamana, Provincia de Ucayali y 
Departamento de Loreto, señalando como presuntos herederos al recurrente en su con-
dición de esposo y a sus cuatro hijos JUAN PEDRO ORTIZ RUIZ, LUIS FERNANDO 
ORTIZ RUIZ, LILIANA ORTIZ RUIZ y ABNER MARTIN ORTIZ RUIZ. Lo que se publica a 
fin de que se presenten las personas que se crean con derecho a la herencia.

Contamana, 27 de julio del 2020.

DIARIO AHORA

BE//2180(04.05.2023)

SE BUSCA

CARMEN DANITZA
RAMIREZ GONZALES

DESAPARECIÓ EL 05 DE MARZO
A LAS 8 P.M.

EDAD: 14 AÑOS

LLAMAR A:

LÍNEA 114

Un grupo de médicos espe-
cialistas del extranjero miem-
bros de la Fundación Forjan-
do Esperanza, brindarán 
atención especializada de 
manera gratuita en Chazuta 
(San Martín), Saposoa (Hua-
llaga) y San Martín de Alao 
(El Dorado), cuyas campa-
ñas comenzarán éste miér-
coles 23 de julio 2024.
Los médicos brindarán aten-
ción gratuita en medicina ge-
neral, medicina familiar, pe-
diatría y optometría, además 
entregarán medicamentos y 
lentes totalmente gratis, y el 
seguimiento posterior al esta-
do de los pacientes que lo re-
quieran.
Las campañas de atencio-
nes se realizarán el miérco-
les 23 de julio desde las ocho 
a cuatro de la tarde en el cole-
gio San Pedro de Chazuta en 
el distrito del mismo nombre 

provincia San Martín, mien-
tras que al siguiente día en el 
mismo horario se llevará a ca-
bo en el centro de salud de 
San Martín de Alao, provin-
cia El Dorado.
Así mismo también se reali-
zará la campaña el viernes 
26 de julio en el centro comu-
nal de Saposoa, provincia 
Huallaga. También al si-
guiente día se llevará a cabo 
la campaña en el colegio Aní-
bal Segundo Del Águila 0161 
de mismo Saposoa.
Según se informó, la campa-
ña de salud fue gestionada 

por la congresista Cheryl Tri-
gozo Reátegui, ello como par-
te de su trabajo en la promo-
ción de la salud y atención a 

ANUNCIE
AQUÍ

Justicia de EE.UU. 

SUCESIÓN INTESTADA
Por ante el Notario Público del Distrito de Manantay Dr. Rubén Vargas Ugarte, con oficio 
notarial en el Jirón Aguatía N° 571 San Fernando - Manantay, se ha presentado don 
Oscar Erick Manuyama Piro, solicitando la sucesión intestada, de quien en vida fue su 
padre Tomas Manuyama Cumapa, fallecido el 22 de abril del año 2020, en el inmueble 
ubicado en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, teniendo como último 
domicilio en el Asentamiento Humano Sargento Lores, Manzana A, Lote 19, del distrito de 
Manantay, Provincia de Coronel Portillo, departamento de Ucayali, lo que se publica a fin 
de que se presenten los que se crean con derecho a la sucesión dentro del término de 
Ley.-

Manantay, 11 de enero del 2021.-

Más de �� años de experiencia en el sector 

BE//2180(04.06.2024)

FE//2295(15.06.2024)

FE//2283(08.07.2024)

MUNICIPALIDAD DISTRITAL DE PUNCHANA
EDICTO MATRIMONIAL

(CODIGO CIVIL ART. 250 Y 251)
Se hace saber que Don DAVID MARCO CURI COHELO    de 27 
años de edad , Estado Civil SOLTERO ,ocupación DEPENDIENTE. 
Natural de IQUITOS, de nacionalidad PERUANA con DNI  
76269610 domiciliado en CALLE JUNTA VECINAL 1 DE 
DICIEMBRE DEL DISTRITO DE PUNCHANA Y Doña  GILDA 
KARINA CHUMBICO SALINAS de 24 años de  edad, Estado Civil 
SOLTERA , ocupación SU CASA , natural de TIGRE, de nacionali-
dad PERUANA,con DNI N° 74660720 , domiciliada en CALLE 
JUNTA VECINAL 1 DE DICIEMBRE DEL DISTRITO DE 
PUNCHANA.
Pretenden contraer Matrimonio Civil en esta Municipalidad. Quie-
nes conozcan causal de impedimento podrán denunciarlos dentro 
del término de ocho(8) días y en forma que establece el Art. 253 del 
Código Civil .

Punchana 08  de JUNIO  del 2023

CONSUELO CAMPOS RODRÍGUEZ
REGISTRADOR CIVIL DE LA OFICINA
DE REGISTROS DEL ESTADO CIVIL 

FE//2428(22 al 02.06.2024)

VILLA NUEVA REQUENA
VENDO TERRENO 
URBANO 426 m2  

PRECIO: S/ 35,000 
TITULO DE 

PROPIEDAD. 
INFORMES AL CEL: 

935061519

Inauguran techo losa deportiva
IE “Angel Custodio García”

Médicos extranjeros 
harán campaña salud 

gente necesitada y de bajos 
recursos económicos en pue-
blos alejados de la región 
San Martín.

MASVENDAANUNCIE

DIARIO AHORA
976814796
954949211

Por buscar reunión clandestina con pobladores por limites 

FE//2283(08.04.2024)

MASVENDAANUNCIE
DIARIO AHORA

954949211
976814796

XF//(24,27,28.05.2024)

XF//(19.06 al 31.07.2024)

Gratuita, en varios pueblos de San Martín

XF//(18.07.2024)

PERDIDA DE DOCUMENTO
PERDIDA DE TITULO DE ESTUDIOS TECNICOS DE LA 

CARRERA DE COMPUTACION E INFORMATICA A 
NOMBRE DE VERONICA MILAGROS VILCHERRES 

VELASQUEZ (45).
SE PERDIÓ DE CAMINO DESDE EL CENTRO 

POBLADO DE IMACITA HASTA LA CIUDAD DE 
CHICLAYO

XF//(19.07.2024)

REMATO TERRENO
DE 300 METROS 

CUADRADOS, CON 
TITULO  SUNARP  EN 

KM. 8  CFB
PRECIO S/ 30,000
LLAMAR A KETTI  

989897138
XF//(18 al 25.07.2024)

BUSCA MUJER
SIN COMPROMISO

HOMBRE SOLTERO DESEA 
CONOCER A UNA MUJER SIN 
COMPROMISO, SENCILLA  Y 

HUMILDE Y QUE LE GUSTE EL 
CAMPO,CON FINES SERIOS. 

EDAD DE 40 A 50 AÑOS.PARA 
MAS REFERENCIAS LLAMAR AL 

DIARIO AHORA TELEF. 
942697277

XF//(18 al 26.07.2024)
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(Lima, julio del 2024) – Un to-
tal de S/ 1.2 millones ha in-
vertido el Organismo Técni-
co de la Administración de 
los Servicios de Sanea-
miento (OTASS) para lograr 
que 3,259 operarios de 48 
EPS fueran evaluados y reci-
bieran su certificación de 
competencias laborales 
(CCL) entre los años 2018 y 
2023.
Este logro, que forma parte 
de la estrategia de fortaleci-
miento de capacidades que 
implementa el organismo en 
las entidades prestadoras 
del país, tiene como objetivo 
reconocer la experiencia em-
pírica de los trabajadores 
del sector saneamiento, por 
lo que, este 2024, OTASS fi-
nanciará una nueva evalua-
ción para 1,500 trabajado-
res, continuando con su 
compromiso de profesiona-
lizar el sector.
“El OTASS reafirma su com-
promiso con la mejora conti-
nua de los servicios de sa-

neamiento en el país, ase-
gurando que el personal téc-
nico y operativo esté ade-
cuadamente certificado y ca-
pacitado para enfrentar los 
desafíos del sector, y así 
brindar mejores servicios pa-
ra los usuarios”, señaló el di-
rector ejecutivo del organis-
mo técnico, Luis Contreras 
Bonilla. 
Compromiso con la mejo-
ra continua

Midagri con sostenibilidad ambiental y competitividad

Lima, jul.El presidente de 
Consejo de Ministros, Gus-
tavo Adrianzén, lidera una 
reunión de trabajo en la pro-
vincia de Satipo, Junín, con 
autoridades y organizacio-
nes de la Selva Central.
En el encuentro participa 
también los ministros del 
Interior, Juan José Santivá-

ñez; de Cultura, Leslie 
Urteaga, y de Desarrollo 
Agrario y Riego,  Ángel Ma-
nuel Manero Campos.
Se encuentran también el al-
calde de Satipo, César Au-
gusto Merea, así como diri-
gentes de organizaciones 
nativas de la Selva Cen-
tral.(FIN) FHG

Lima, jul.Con la presencia 
de productores de las princi-
pales regiones cacaoteras, 
el Ministerio de Desarrollo 
Agrario y Riego (Midagri) 
participó hoy en la inaugura-
ción del XV Salón del Cacao 
y Chocolate Internacional 
Perú 2024 en el Centro Con-
venciones de Lima, en el dis-

trito de San Borja.
Este año, el Salón del Cacao 
y Chocolate “será una gran 
oportunidad para destacar la 
importancia de este cultivo 
que involucra a más de 
120,000 productores de la 
agricultura familiar en 16 re-
giones del país”, detalló el Mi-
dagri en una nota de prensa.

Viceministro Christian Garay 
participó en la ceremonia 
inaugural.
En representación del Mida-
gri, el viceministro Christian 
Garay adelantó que el sector 
trabaja fuertemente para im-
pulsar la cadena productiva 
del cacao, dándole la soste-
nibilidad ambiental, con cam-
pos que implementen prácti-
cas sostenibles con miras a 
elevar la competitividad de la 
actividad cacaotera. 
“Ese el reto: trabajar juntos el 
Gobierno, la cooperación in-
ternacional, el sector privado 
y los productores”, enfatizó 
el funcionario.
Superar las cifras del 2023
El evento se desarrolla del 
18 al 21 de julio para mostrar 
la valiosa producción de las 
regiones productoras, entre 
ellas San Martín que se ubi-
ca como el principal produc-
tor, seguido de Junín, Ucaya-
li, Huánuco y Cusco. Las cin-
co regiones representan el 
86 % de la producción total 
de cacao en Perú. 
“Según el Padrón de Produc-

tores Agrarios, son más de 
120,000 productores de la 
agricultura familiar –en 16 re-
giones– los que se dedican a 
la producción de este cultivo; 
para 2024 se busca superar 
la cifra de producción del 
2023,  que a lcanzó las 
177,000 toneladas”, agregó 
el viceministro Garay.
En esta edición, la comisión 
organizadora ha previsto, 
por segundo año consecuti-
vo, el licenciamiento del 
evento con el Salon du Cho-
colat de París, que refuerza 
la posición internacional del 
Salón del Cacao Chocolate 
Peruano. 
Entre las ventajas de este li-
cenciamiento está el fortale-
cimiento de la imagen del ca-
cao peruano en el mundo, de 
su calidad y especialidad, la 
integración a una red de acti-
vidades de promoción de al-
cance mundial y atracción de 
nuevos mercados para po-
tenciar la cadena productiva. 
Todo ello –resaltó el Midagri– 
permitirá a los micro y pe-
queños productores cacao-

teros acceder a una platafor-
ma de promoción de alcance 
mundial. 
Principal centro de origen
El Perú es el principal centro 
de origen del cacao y posee 
una gran diversidad genéti-
ca, el país cuenta con ca-
caos nativos, como el cacao 
blanco de Piura, el cacao pu-
ro de San Ignacio, el Cacao 
Chuncho del Cusco, así co-
mo el Cacao Montaña de Ju-
nín, entre otros, reconocidos 
como cacaos finos de aro-
ma.  
“Todas estas variedades po-
seen alto valor comercial y 
sostenible en el mercado in-
ternacional”, acotó el Minis-
terio.
El cacao permite mitigar im-
pactos del cambio climático. 
Para ello se requiere un es-
fuerzo colaborativo y visibili-
zar los beneficios económi-
cos y ambientales a corto, 
mediano y largo plazos, ga-
rantizando que el producto 
no provenga de zonas defo-
restadas y que se cultive en 
sistemas agroforestales. 

Asimismo, es un cultivo de 
importancia en la lucha con-
tra los cultivos ilícitos, “sien-
do conjuntamente con el ca-
fé, uno de los cultivos más 
utilizados con este propósi-
to como alternativa”.
Producción y exportación
Si bien el cacao es un pro-
ducto de la canasta agroex-
portadora, en el 2023 se lo-
gró una producción de 
177,000 toneladas y la ex-
portación de 113,000 tone-
ladas por un valor de 429 mi-
llones de dólares. 
El 65% del cacao producido 
en el Perú se exporta a más 
de 20 países, destacando 
Países Bajos, Indonesia, 
México, Malasia y Estados 
Unidos.
El Plan Nacional del Cacao 
es liderado por el Midagri y 
constituye un instrumento 
de gestión que orienta las in-
tervenciones de los secto-
res público, privado, la coo-
peración y la sociedad civil 
en busca de la competitivi-
dad de la cadena de cacao 
chocolate.(FIN) NDP/CCH 

Premier se reúne con
organizaciones de la Selva Central

las ESP a través de la forma-
ción profesional y la certifi-
cación de competencias, 
mediante acciones de orien-
tación, capacitación, perfec-
cionamiento y especializa-
ción en virtud de la Ley del 
Servicio Universal de Agua 
Potable y Saneamiento. 
Este proceso se lleva a cabo 
bajo los Lineamientos Estra-
tégicos del Esquema de For-
talecimiento de Capacida-
des, la Política Nacional de 
Saneamiento y el Plan Na-
cional de Saneamiento 
2022-2026.
Hay que resaltar también 
que entre 2018 y 2023, 
OTASS ha financiado 3,606 
evaluaciones a personal de 
48 EPS en todo el país, abar-
cando cuatro perfiles de sa-
neamiento: producción y dis-
tribución de agua potable y 
tratamiento y recolección de 
aguas residuales. 
De los evaluados, el 90% 
fueron declarados compe-
tentes y obtuvieron su certi-
ficado, que es un reconoci-
miento público, formal, tem-
poral y documentado de las 
competencias laborales de-
mostradas por un trabaja-
dor, validando su experien-
cia laboral y el desempeño 
de calidad alcanzado a lo lar-
go de la vida.

Cabe resaltar que el inicio 
de este programa clave, que 
busca reconocer las habili-
dades del personal técnico y 
operativo del sector sanea-
miento, se realizó este 2024 
con un taller virtual que con-
tó con la participación de 
destacados expertos de los 
ministerios de Vivienda y de 
Trabajo.
Además, que el OTASS está 
encargado de fortalecer a 

OTASS invirtió S� �.� millones 

CENTRAL

Mejora competencias laborales
de  3,259 operarios de 48 EPS

Confirman prisión preventiva
contra ex fiscal Benavides 

CMYK

CMYK

Impulsan la Cadena 
Productiva del Cacao 

Comunidad Shipibo-Konibo 

En IE �Isabel Lynch de Rubio� 

Viernes 19 de

julio 2024



Ucayali. - La Contraloría Ge-
neral identificó que funciona-
rios de la Red de Salud de Co-
ronel Portillo pagaron a tra-
vés del Sistema Integrado de 
Administración Financiera – 
SIAF la contratación de once 
servicios simulados a favor 
de cuatro personas sin con-

trato con la entidad. Esto oca-
sionó un perjuicio económico 
de S/ 45 514 en contra del 
Estado.
Según el Informe de Control 
Específico N°019-2024-2-
0836-SCE, se evidenció que 
los servidores públicos regis-
traron en el SIAF información 

carente de veracidad para 
sustentar las etapas de eje-
cución de gasto como la cer-
tificación de crédito presu-
puestario, compromiso, de-
vengado y girado sin que 
exista evidencia del requeri-
miento efectuado por el área 
usuaria.
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Además, los responsables ti-
tulares y suplentes de las 
cuentas bancarias de la enti-
dad autorizaron las transfe-
rencias electrónicas a las 
cuentas de las cuatro perso-
nas sin vinculo contractual 
con la Red de Salud de Coro-
nel Portillo, sin la existencia 
de los documentos que sus-
tenten dichos pagos. 
La situación antes descrita 
se originó por el accionar del 
jefe de la oficina de adminis-
tración, el jefe de planifica-
ción y presupuesto, los con-
tadores, el responsable del 
devengado, los responsa-
bles de las cuentas banca-
rias y el responsable del pre-
supuesto de los programas 
presupuestales, quienes re-
gistraron, aprobaron y autori-
zaron la ejecución del gasto 
sin ningún sustento técnico 
ni legal.
Se identificó responsabilidad 
penal y administrativa, sujeta 
a la capacidad sancionadora 
de la Contraloría General en 
cinco funcionarios de la Red 
de Salud de Coronel Portillo. 
La ciudadanía puede tener 
acceso a los informes de con-
trol que emita la Contraloría 
General de la República en 
el Buscador de Informes de 
Servicios de Control.

Lima, jul.En Loreto, con 
gran éxito, el programa Jun-
tos, del Ministerio de Desa-
rrollo e Inclusión Social (Mi-
dis), lanzó el proyecto de vi-
da adolescente, con el obje-
tivo de acercar servicios vin-
culados a la salud y educa-
ción a adolescentes usua-
rios de hogares Juntos para 
promover la disminución del 
embarazo a temprana 
edad.
Para ello, se realizarán in-
tervenciones efectivas co-
mo: acceso a la atención in-
tegral en salud, culminación 
escolar, transición a la edu-
cación superior y la cons-
trucción de proyectos de vi-
da, a fin de que los adoles-
centes tengan más oportu-
nidades para romper con la 
pobreza heredada de pa-
dres a hijos. 
En esta primera interven-
ción en Iquitos, cerca de 50 
jóvenes entre los 12 y 17 
años del distrito de San 
Juan Bautista, recibieron 
atención personalizada en 
los servicios de psicología, 
plan de atención integral de 
salud, odontología, exáme-
nes de laboratorio y vacuna-
ción en los Centros de Sa-
lud Santa Clara y Santo To-
más, respectivamente. 
Durante el evento, desarro-
llado en la Institución Edu-
cativa Santa Clara del distri-
to de San Juan Bautista, 
asistieron autoridades loca-
les de educación, salud e 
instituciones aliadas. Poder 
Adolescente con Unicef 
Además, se presentó el tra-
bajo articulado que viene 
realizando el programa Jun-
tos y Unicef en la región Lo-
reto, mediante el cual am-
bas instituciones unen es-
fuerzos para implementar 
acciones que impactarán a 
cientos de adolescentes lo-
retanas en situación de po-
breza, pertenecientes a ho-
gares afiliados al programa 
Juntos, a través de su parti-
cipación en el Programa for-
mativo para el empodera-
miento de las adolescentes 
+ Poder Adolescente, que 
consta de 3 componentes: 
formativo, entrega de pa-
quete de servicios y mento-

ría durante un periodo de 3 
meses. 
El director ejecutivo de Jun-
tos ,  Dan te  Fernández 
Kohatsu destacó la impor-
tancia del acceso a la salud 
durante la etapa de la ado-
lescencia para que los jóve-
nes puedan desarrollar to-
das sus capacidades, se em-
poderen e inicien una nueva 
etapa en su vida, accedien-
do a estudios superiores y re-
cibiendo de la mano el acom-
pañamiento de los gestores 
locales de Juntos.
“Hoy nos acompañan mu-
chos jóvenes que son la pri-
mera generación de sus fa-
milias que ya iniciaron o em-
pezará estudios superiores, 
técnicos o universitarios, y 
que los convertirá en gran-
des profesionales”, destacó. 
A su turno, Laura Salaman-
ca, Representante Adjunta 
de Unicef, mencionó que es-
te era el inicio de una alianza 
estratégica con el programa 
Juntos que permitirá darle 
voz a más mujeres adoles-
centes y romper con los este-
reotipos de género. 
“Con el Programa Más po-
der Adolescente, las adoles-
centes mujeres podrán desa-
rrollar y fortalecer su capaci-
dad de decisión en temas 
que afectan e impactan en 
sus vidas, a través del cam-
bio en su ámbito familiar, co-
munitario y social, para desa-
rrollar su mayor potencial”, 
sostuvo.
Reconocimiento a becarios 
Durante la ceremonia, tam-
bién se reconoció a los estu-
diantes de hogares Juntos 
que lograron una beca inte-
gral de estudios en educa-
ción superior, otorgadas por 
el Programa Nacional de Be-
cas y Crédito Educativo (Pro-
nabec), alcanzando un total 
de 151 becarios en su última 
convocatoria 2024.
El 71 % de los estudiantes lo-
gró acceder a una beca para 
estudiar en una universidad; 
y el 27 % estudiará fuera de 
su región de residencia y le-
jos de sus familias, para bus-
car un futuro con más opor-
tunidades.(FIN) NDP/RES 
JRA

Pagaron S� �� ��� a cuatro personas sin vínculo laboral ,según la Contraloría

Brindan ayuda a familias 

afectadas por ventarrón

MDY-Reniec avanzan 

campaña de identidad 

Artesanales y acuicultores

Hallan más de 100 gusanos
en la boca de paciente

Juntos lanza proyectoEn el distrito de Callería

Lima, jul.Con el propósito de 
contribuir a la mejora de la 
productividad de los pesca-
dores artesanales y acuicul-
tores AREL (Acuicultura de 
Recursos L imi tados)  y 
Amype (Acuicultura de la Mi-
cro y Pequeña Empresa), el 
Ministerio de la Producción 
(Produce), a través del Fon-
do Nacional de Desarrollo 
Pesquero (Fondepes), otor-
gó más de 8.9 millones de so-
les en créditos supervisados 
en el primer semestre del 
2024.
El ministro de la Producción, 
Sergio González Guerrero, 
detalló que, de este monto, 
más de 4.8 millones de soles 
se destinaron a pescadores 
artesanales y cerca de 4.1 mi-
llones a productores acuíco-
las.
“Durante la primera mitad del 
año, se han otorgado crédi-

tos supervisados en 23 re-
giones del país, incluyendo 
el Callao”, anotó.
“En el sector de la pesca arte-
sanal, las regiones de Are-
quipa e Ica destacaron como 
las principales receptoras de 
financiamiento, impulsando 
el desarrollo local y la soste-
nibilidad de las actividades 
pesqueras”, dijo.
Por otro lado, continuó, en 
acuicultura, las regiones de 
Puno y San Martín se posi-
cionaron como líderes en las 
colocaciones crediticias, re-
flejando su creciente impor-
tancia en la producción acuí-
cola.
Además, el ministro destacó 
que solo en junio se logró co-
locar másde 2.5 millones de 
soles a nivel nacional. 
“Esta cifra estuvo impulsada 
por las altas adjudicaciones 
en regiones como Piura, Pu-

no, Ica y Junín, lo que evi-
dencia el compromiso del Go-
bierno con el desarrollo sos-
tenible de la pesca artesanal 
y la acuicultura en todo el 
país”, subrayó.
Finalmente, el ministro enfa-
tizó que la meta de su cartera 
es superar los 15.4 millones 
de soles en colocaciones cre-
diticias antes de que termine 
el año.
Asimismo, remarcó que el 
apoyo financiero del Fonde-
pes cuenta con una tasa de 
interés del 3%, para los cré-
ditos hasta los 51,500 soles 
(10 UIT) y de 7% en los crédi-
tos hasta 113,300 soles (22 
UIT). 

"Embudo de aire frío" 
asombró en Pucallpa

Créditos por S/ 8.9 millones 
otorgaron a a pescadores 

CMYK

CMYK

Viernes 19 de

julio 2024CENTRAL

Buscan atención integral
de salud del adolescente

Los adjudicatarios cuentan 
con un plazo de pago de has-
ta 36 meses, incluyendo un 
periodo de gracia de hasta 6 
meses en acuicultura y un 
máximo de 4 meses en pes-
ca artesanal.
¿Interesado en un crédito?
Los interesados en obtener 
un crédito en Fondepes pue-
den aclarar sus dudas o rea-
lizar sus consultas a través 
del correo electrónico credi-
tos@fondepes.gob.pe o me-
diante la central telefónica 
(01) 2097700, anexo 7712. 
Asimismo, a través del celu-
lar 977 589 917 y la línea gra-
tuita exclusiva para créditos 
0800 14453.(FIN) NDP/JJN

Pagos indebidos en 
Red Salud C.Portillo
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Condorcanqui, Amazonas, 
jul.El ministro de Salud, Cé-
sar Vásquez Sánchez, 
anunció hoy que tres esta-
blecimientos de salud ubi-
cados en la provincia de 
Condorcanqui, región Ama-
zonas, están a punto de re-

cibir sus presupuestos para 
mejorar la atención a la po-
blación de diversos centros 
poblados y comunidades 
de dicha jurisdicción.
Sostuvo que la aprobación 
de esta transferencia de re-
cursos se logró gracias a 

las gestiones del goberna-
dor de Amazonas, Gilmer 
Horna Corrales, quien ha 
asegurado los fondos nece-
sarios para estos proyectos 
de salud.
El ministro Vásquez desta-
có la suerte de Amazonas 
por contar con el apoyo del 
actual ministro de Econo-
mía, un exgobernador y pai-
sano de la región José Aris-
ta.
"Estoy seguro de que, tras 
nuestro pedido conjunto, 
en el próximo crédito suple-
mentario, que será aproba-
do este fin de semana, se 
asignarán los recursos pa-
ra ejecutar los centros de 
salud en Candungos, Gali-
lea y Putuyakat", afirmó.
Por su parte, el gobernador 
regional de Amazonas, Gil-
mer Horna, agradeció al go-
bierno por su compromiso 
con el bienestar de esa re-
gión.  "Este anuncio de-
muestra que, con trabajo y 
gestión, podemos lograr 
grandes cosas para nues-
tra región", concluyó.
(FIN) NDP/MAO JRA

Y sus derivados en primeros cinco meses ����

Provincia de El Dorado celebra los 177 
Aniversario llegada de los Quechuas

Lima, jul.El Ministerio de Edu-
cación (Minedu) lamenta pro-
fundamente los incidentes 
ocurridos durante el desfile 
escolar organizado por el co-
legio José Olaya Balandra, 
en la provincia de Maynas, re-

gión Loreto, en cuyo desa-
rrollo varios estudiantes se 
desmayaron debido a las 
condiciones climáticas, e ini-
ció una investigación ex-
haustiva.
El Minedu ha dispuesto que 

las instancias correspon-
dientes investiguen estos he-
chos y ha coordinado con las 
autoridades locales para ase-
gurar que se brinde atención 
médica a los escolares afec-
tados, informó a través de un 
comunicado.
Asimismo, el portafolio reafir-
mó su compromiso con la se-
guridad y el bienestar de to-
dos los alumnos y, en con-
cordancia con ello, ha apro-
bado, mediante la Resolu-
ción Ministerial 086-2024, la 
norma técnica que dispone la 
adopción de medidas pre-
ventivas para evitar situacio-
nes que afecten la salud de 
los escolares.
El Minedu saluda el espíritu 
cívico de docentes y estu-
diantes y su entusiasta parti-
cipación en las actividades 
de Fiestas Patrias.
Al mismo tiempo, exhorta a 
los directivos de instituciones 
educativas a velar por el cum-
plimiento de las normas, con 
el fin de que estos eventos pa-
trióticos se desarrollen con to-
das las garantías para la inte-
gridad física de los alum-
nos.(FIN) NDP/TMC/JOT 
JRA

Lima, jul.La ministra de co-
mercio exterior y turismo, Eli-
zabeth Galdo, destacó hoy el 
importante desempeño de 
las exportaciones de cacao y 
sus derivados. Refirió que, 
de enero a mayo del 2024, 
estas crecieron en 130% 
frente a similar periodo del 
año anterior, totalizando 300 
millones de dólares.
Así lo indicó durante la inau-
guración del XV Salón del Ca-
cao y el Chocolate Interna-
cional, donde explicó que es-
tas cifras son producto tanto 
de un incremento considera-
ble en los precios a nivel in-
ternacional, como en los volú-
menes exportados por nues-
tro país. 
Añadió que los principales 
mercados de destino de las 
exportaciones peruanas de 
cacao y sus derivados, como 
el polvo, pasta y chocolate 
son: Países Bajos, Alema-
nia, Italia, Bélgica, España, 

Francia, Estados Unidos, Ma-
lasia e Indonesia. 
“Somos conscientes que la 
cadena productiva del cacao 
es una de las cadenas 
agroindustriales más rele-
vantes para nuestro país tan-
to por su aporte económico 
como social, generando opor-
tunidades a los pequeños 
agricultores y mipymes a ni-
vel nacional.  
Dada esta importancia, Min-
cetur viene trabajando para 
impulsar el potencial expor-
tador de esta cadena a tra-
vés de la estrategia multisec-
torial Ruta Productiva Expor-
tadora – RPE”, sostuvo la titu-
lar de Mincetur.
Como se sabe la RPE busca 
aumentar la competitividad e 
internacionalización de orga-
nizaciones de productores y 
mipymes, a través de una 
provisión articulada de capa-
citaciones y asistencia técni-
cas en desarrollo productivo, 

gestión empresarial y comer-
cio exterior, donde participan 
12 entidades. 
En ese marco, Mincetur vie-
ne apoyando a 114 organiza-
ciones y mipymes de la cade-
na de cacao de las regiones: 
Junín, San Martín, Piura, 
Huánuco, Amazonas, Cus-
co, Ucayali, Pasco y Ayacu-
cho, que representan a más 
de 13,000 familias. 
“Como parte de esta iniciati-
va, tenemos hoy 10 empre-
sas participando como expo-
sitoras en el stand de Mince-
tur en el salón del cacao y 
chocolate, lo cual les permiti-
rá ofrecer sus productos y es-
tablecer contactos comercia-
les para mejorar su articula-
ción al mercado nacional e in-
ternacional”, afirmó la minis-
tra.
Es importante mencionar 
que, durante el desarrollo de 
la feria, promperú organizará 
la rueda de negocios interna-

cional, que se desarrollará 
desde el 19 de julio, con la 
participación de 22 compra-
dores que representan a em-
presas extranjeras prove-
nientes de 10 países: Alema-
nia, Bélgica, Países, Bajos, 
Suiza, Dinamarca, Francia, 
Canadá, Chile, Colombia y 
Argentina.
Esta será una oportunidad 
única para que organizacio-
nes y empresas de 11 dife-
rentes regiones productoras 
de cacao puedan generar 
nuevos negocios de exporta-
ción. 

Exportación de
cacao creció 130%

Brindará más de �,��� atenciones gratuitas en Amazonas

“Con estas acciones espera-
mos contribuir al éxito del sa-
lón del cacao y chocolate y al 
desarrollo de esta importan-
te cadena productivo expor-
tadora, poniendo en valor 
nuestro cacao y chocolate pe-
ruanos, para continuar con-
quistando más mercados in-
ternacionales”, finalizó la titu-
lar de Mincetur.
Dato.-El XV salón del cacao 
y chocolate internacional 
2024, es el encuentro anual 
del sector más importante 
del país y espera recibir más 
de 25,000 visitantes. se reali-

za hasta el domingo 21 en el 
centro de convenciones de li-
ma. esta nueva edición del 
salón contará con más de 
200 stands de exhibición- 
venta de productos.El cacao 
peruano es reconocido a ni-
vel internacional como uno 
de los principales producto-
res de cacao fino de aroma, 
lo que ha permitido que, en el 
2023, las exportaciones tota-
les de la cadena de cacao y 
derivados superaran los 429 
millones de dólares, lo que re-
presenta un crecimiento de 
29% respecto al 2022.(FIN) 

Investigan desmayo
de alumnos 

NOTICIAS/AVISOS

Dan presupuesto a 3 centros
de salud de Condorcanqui

Viernes 19 de

julio 2024

Y se incorpora a Renovación Popular
En desfile escolar, en Iquitos
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La policía halló restos de cianuro en sus tazas

�No es una amenaza�

partir de un exceso de ani-
males muertos, matando 
a más de medio millón de 
personas entre 2000 y 
2005. ¿Cómo ocurrió es-
to?
En 1994, granjeros de la 
India empezaron a darle 
al ganado y otros anima-
les un medicamento an-
tiinflamatorio llamado di-
clofenaco para -según 
ellos- aliviarles el dolor, 
las inflamaciones y otras 
afecciones. Sin embargo, 
no calcularon que cuando 
estos animales morían, el 
diclofenaco (que se que-
daba en la carne del cadá-
ver) provocaría un gravísi-
mo daño a los riñones de 
los buitres. Así, en solo 5 
años, la población de bui-
tres en la India cayó de 50 
millones a solo un par de 
miles. 
"Cuando morían los ani-
males (del ganado), se 
empezaban a acumular y 
ya no habían buitres que 
se los comieran. Eso pro-
vocó problemas en el me-
dio ambiente. El gobierno 

le dijo a los agricultores 
que los entierren, eso hizo 
que el diclofenaco vaya al 
agua y empiece a conta-
minar las fuentes de 
agua", relató el doctor 
Elmer Huerta, consultor 
médico de RPP. 
Para calcular el impacto 
de esto en la mortalidad 
de los seres humanos, un 
grupo de investigadores 
revisaron los mapas de há-
bitats de buitres antes y 
después de la administra-
ción del diclofenaco en los 
ganados de la India. 
Lo que se halló fue que, 
antes de 1994, la tasa de 
mortalidad humana en las 
áreas que tradicional-
mente habían albergado 
un gran número de buitres 
era en promedio de 0,9% 
por cada mil personas. No 
obstante, a finales de 
2005, hubo un aumento 
aproximado del 4,7% en 
las tasas de mortalidad hu-
mana, debido a infeccio-
nes bacterianas, contami-
nación del agua, proble-
mas en el medio ambien-

te, etc.
Después de este hecho, 
en 2006 se suspendió la 
práctica de administrar di-
clofenaco al ganado y  
otros animales en la India.
De acuerdo con el doctor 
Elmer Huerta, este estu-
dio reafirma la importan-
cia de mantener estable la 
relación entre el ser huma-
no y el medio ambiente. 
"(La investigación) de-
muestra que si uno no es 
cuidadoso con el medio 
ambiente, si uno no es res-
petuoso de los animales, 
eso puede ser un arma 
que se nos va a venir a no-
sotros los seres huma-
nos", apuntó. 
"Los animales tienen una 
función, las plantas tienen 
una función, las aguas tie-
nen una función. Lo que 
es importante aquí es que 
reflexionemos de que so-
mos parte de un ecosiste-
ma. Dejemos de creer que 
somos los reyes de este 
planeta, somos un ele-
mento más”.ción de patógenos porta-

dores de enfermedades a 
La casi extinción de bui-
tres en toda la India du-

rante la década del no-
venta provocó la propaga-

de misiles de largo alcance 
estadounidenses en Europa 
eligiendo instalaciones en la 
UE como objetivo de los su-
yos.
El portavoz de la Presidencia 
rusa, Dmitri Peskov, recordó 
que no es la primera vez que 
sucede algo semejante, ya 
que anteriormente EE.UU 
emplazó este tipo de misiles 

en Europa y la respuesta fue 
elegir objetivos europeos pa-
ra los misiles rusos.
La Casa Blanca anunció la 
semana que Estados Unidos 
comenzará a partir de 2026 
el despliegue gradual en Ale-
mania de sus armas de largo 
alcance en el marco del Gru-
po de Trabajo Multidominio.
El canciller alemán, Olaf 

Scholz, rechazó este viernes 
los temores de que este des-
pliegue de misiles estadouni-
denses de largo alcance en 
su país pueda provocar una 
escalada con Moscú.
Sin embargo, Rusia reaccio-
nó inmediatamente con la 
promesa de una "respuesta 
militar".

Rusia no descarta emplazar 
misiles con armas nucleares 
en sus fronteras occidenta-
les en respuesta al emplaza-
miento de misiles estadouni-
denses en Alemania, afirmó 
hoy el viceministro de Exte-
riores ruso, Serguéi Riabkov.
"No excluyo ninguna varian-
te", dijo en respuesta a la pre-
gunta de un periodista sobre 
la posibilidad de que Rusia 
emplace armas nucleares en 
sus fronteras occidentales.
El alto diplomático ruso ad-
virtió de que "si los represen-
tantes del Gobierno Federal 
de Alemania consideran jus-
tificado poner en marcha una 
escalada bajo la excusa de 
que tenemos algo en esta re-
gión, nosotros reaccionare-
mos con medidas compen-
satorias del modo que consi-

deremos más adecuado".
"No es una amenaza a na-
die”
Señaló que tomando en 
cuenta las capacidades tota-
les de los países de la OTAN, 
Rusia debe "calibrar" sus res-
puestas sin "contención algu-
na respecto a cuándo y dón-
de emplazar" este tipo de ar-
mamento.
"Es decir, el máximo rango 
de opciones. Esto no es una 
amenaza a nadie. Es la for-
ma de hallar el algoritmo de 
reacción más eficaz a las 
cambiantes amenazas, in-
cluyendo el punto de vista de 
los gastos", aseveró.
Riabkov constató que "no 
hay nada definido de ante-
mano y no existe una prede-
finición del futuro incremento 
de la escalada".

"Por ahora, lamentablemen-
te, Occidente sigue justa-
mente este camino de esca-
lada bajo excusas inventa-
das en la búsqueda de moti-
vos para acusarnos de algo 
más que amenace a su segu-
ridad. Esto es lamentable, pe-
ro no nos detendrá a la hora 
de garantizar nuestra propia 
seguridad a todo lo largo de 
nuestras fronteras", dijo.
Añadió que Rusia deberá pre-
pararse para "diversos esce-
narios, incluyendo los adver-
sos, como un posible incre-
mento considerable del po-
tencial nuclear estadouni-
dense".
Escalada por emplaza-
miento de misiles
El pasado sábado el Kremlin 
advirtió de que Rusia res-
ponderá al emplazamiento 

Rusia plantea emplazar armas nucleares
en respuesta a misiles de EE.UU en Alemania

PERÚ/MUNDO
Viernes 19 de

julio 2024

La casi extinción de buitres en la India pudo haber provocado
la muerte de medio millón de personas en solo 5 años
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AHORA-HOGAR

En Chachaspoyas. Sunnas amenaza con sanciones en Amazonas  

MPCH acata fallo judicial 

EMUSAP no instaló 
válvulas de aire 

Garantizan pago 
a 9 trabajadores  

Convenio de GOREA y EPSSMU

Destinan S/ 2.2 millones para
captación de agua en Bagua Grande

Viernes 19 de

julio 2024
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Su mejor jugada

Paolo Guerrero entrena al 
margen del primer equipo de 
César Vallejo. Su postura es 
firme: busca llegar a un 
acuerdo con la dirigencia del 
cuadro 'poeta' y desligarse 
de su aún club, al cual llegó 
en febrero pasado ante la sor-
presa del aficionado nacio-
nal.
En entrevista con RPP, el ad-

ministrador de Alianza Lima, 
Rafael Medina, fue consulta-
do si su club busca fichar a 
Paolo Guerrero de cara al Tor-
neo Clausura de la Liga 1 Te 
Apuesto.
“Alianza Lima es sumamente 
meticuloso y claramente res-
petuoso de los contratos vi-
gentes de Paolo Guerrero o 
de cualquier otro jugador", se-

ñaló Medina al programa 
Ampliación de Noticias.
"Nosotros tenemos súper cla-
ros que una persona como 
Paolo Guerrero debe recibir 
el éxito que requiere su ca-
rrera y que debe cumplir las 
obligaciones contractuales", 
agregó.
Asimismo, el máximo directi-
vo de Alianza recomendó al 

delantero de 40 años que so-
lucione su tema contractual 
con César Valllejo. "Por su-
puesto, como se le exigiría a 
nuestros jugadores o a los ju-
gadores que nosotros quisié-
ramos traer a nuestra institu-
ción", manifestó.
¿Qué pasó con Paolo Gue-
rrero?
La historia con el '9' de la Se-
lección Peruana es de nunca 
acabar. A pocos días de fir-
mar su contrato con César 
Vallejo, el futbolista buscó su 
salida, pero luego de varias 
reuniones, el Depredador de-
cidió mantenerse en el club y 
respetar su contrato. 
Pero, a inicios del Torneo 
Clausura, el delantero se ne-
gó a jugar frente a Alianza Li-
ma en la primera fecha de la 
segunda parte de la Liga 1, 
provocando una serie de crí-
ticas y problemas en la inter-
na del elenco poeta.
"No sé qué pasó. La necesi-
dad y pedido del comando 
técnico era que se dé el cam-
bio de Guerrero y decía que 
no estaba bien para ingresar. 
Conversamos con el presi-
dente y directivos. Él estaba 
apto y no tenía ningún pro-
blema", dijo el técnico Gui-
llermo Salas tras el encuen-
tro con Alianza Lima.

Lamine Yamal ha demos-
trado que, a sus 17 años, 
es uno de los jugadores 
más influyentes de mitad 
de cancha hacia adelante. 
En la Eurocopa 2024, no so-
lo hizo gala de su habilidad 
y potencia, sino también se 
dio el lujo de hacer goles.
Por ello, no sorprende que 
su valor haya aumentado 
de manera exorbitante. De 
acuerdo con Transfer-
markt, web especializada 
en valores de mercado vin-
culados al fútbol, el jugador 
del Barcelona está tasado 
en 120 millones de euros, 
convirtiéndose así en el fut-
bolista más caro de su equi-
po. 
Lamine Yamal ya es el oc-
tavo jugador más valioso 
del mundo
Pero el joven futbolista no 
solo ha hecho historia en su 
club. Según el mismo portal 
web, ya es el octavo juga-
dor más valioso del mundo. 
Delante de él están Jude 
Bellingham (180 millones 
de euros), Kylian Mbappé 
(180), Phil Foden (150), Bu-
yako Saka (140), Jamal Mu-
siala (130), Florian Wirtz 
(130) y Rodri (130).
Antes de los valores actua-

lizados por Transfermarkt, 
Lamine Yamal se ubicaba 
en el segundo lugar junto 
con Gavi. La lista de juga-
dores del Barcelona más va-
liosos lo completan Pedri 
(80 millones de euros), Ro-
nal Araújo (70), Frenkie de 
Jong (70) y Raphinha (50).
Lamine Yamal usará la nú-
mero 19 en Barcelona
Por otro lado, el delantero 
del Barcelona usará el dor-
sal 19 en la presente tem-
porada, el mismo que lució 
Lionel Messi cuando dio el 
salto al primer equipo azul-
grana. De esta manera, lle-
vará el mismo número que 
empleó durante la Euroco-
pa, en la que fue elegido 
MVP joven de la competi-
ción y desempeñó un papel 
importante en el título con-
quistado por la Selección 
de España.
Más recientemente, la cami-
seta con la dorsal 19 ha si-
do empleada por Martin 
Braithwaite, Matheus Fer-
nandes, Sergio 'Kun' Agüe-
ro, Ferran Torres, Franck 
Kessie y Vitor Roque, quien 
llevó este número en la se-
gunda mitad de la pasada 
temporada.

Administrador de Alianza Lima se pronunció sobre caso Paolo Guerrero Por las nubes

Su mejor jugada. El arquero 
argentino nacionalizado chi-
leno Gabriel Arias reveló que 
logró terminar el colegio a los 
36 años, una deuda que te-
nía pendiente desde hace ca-
si dos décadas.
En un conmovedor mensaje 
publicado en su cuenta de 
Instagram, el portero titular 
de Racing Club agradeció a 
su familia y amigos por todo 
el apoyo recibido durante el 
proceso, y dedicó el logro a 
sus hijos, Gena y Thiago.
“Cuando tenía 16, los cami-
nos del fútbol me trajeron de 
Neuquén a Buenos Aires y, 
por ir detrás de un sueño, de-
jé de lado el colegio secun-
dario sin darme cuenta de lo 
importante que era”, se lee 
en el mensaje publicado por 
Arias.
“Pasó mucho tiempo, pero 
decidí que en algún momen-
to debía terminarlo. Y el mo-
mento llegó ahora, con 36 
años, dos hijos y una larga ca-
rrera en el arco: ¡ya tengo el 
diploma en mis manos!”, re-
saltó.
“Me llena de orgullo poder mi-

rar a Gena y a Thiago (sus hi-
jos) a los ojos y decirles que 
nunca es tarde para volver a 
estudiar y que su papá está 
decidido a ir por más”, sen-
tenció.
Reflexión final
Gabriel Arias concluyó su 
mensaje compartiendo una 
frase atribuida al músico esta-
dounidense B. B. King: “Lo 
maravilloso de aprender algo 
es que nadie puede arreba-
tárnoslo”.
“A mí ya nadie me va a poder 
sacar todo lo que la escuela 
me dio”, concluyó el futbolis-
ta.
Arias fue convocado por Ri-
cardo Gareca para disputar 
con Chile la Copa América 
2024. El arquero fue suplen-

te los dos primeros partidos 
del cuadro sureño, pero fue ti-

tular en el tercero, mante-
niendo su valla invicta.

El club "es respetuoso de
los contratos vigentes”

Valor de Lamile Yamal se dispara tras la Eurocopa
y ya es el jugador "más caro" del Barcelona

Arquero chileno Gabriel Arias terminó el colegio
con 36 años y deja conmovedor mensaje

Policía desarticula banda �los monstruos de la prostitución�

Rescatan a menor que fue
inducida a prostituirse 

Deportes Viernes 19 de

julio 2024
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punto en el que cualquier ro-
ce le causaba dolor. “El can-
sancio, el agotamiento, el po-
co tiempo y energía para 
otras cosas importantes en 
mi vida se hicieron sentir”, 
afirmó.
Los problemas de salud de la 
actriz no se limitaron al ámbi-
to físico. Mónica también ex-
perimentó pérdida de memo-
ria y problemas de concen-
tración: “Mi cuerpo pedía pa-
rar, mi memoria empezó a fa-
llar, mi concentración se vol-
vió difusa. Fui a un neurólo-
go, mi cuerpo me estaba di-
ciendo que no podía más”, re-
lató. Estos motivos la lleva-
ron a cambiar su estilo de vi-
da.
¿Mónica Sánchez regresa-
rá a Al fondo hay sitio?
A pesar de los serios proble-
mas de salud que enfrentó, 
Mónica Sánchez no descarta 
volver a Al Fondo Hay Sitio. 
Sin embargo, aclaró que su 
participación ya no sería co-
mo un personaje recurrente, 
sino más bien en apariciones 
especiales. “En esta vida na-
da está dicho, es un día a la 
vez”, comentó.
La actriz reveló que decidió 
retirarse de la serie en no-
viembre de 2023, al final de 
la temporada anterior, cuan-
do recibió la recomendación 
médica de cambiar su estilo 
de vida. “Fue un final de tem-
porada sabiendo que mi vuel-
ta era para cerrar mi historia. 
Había que mantenerlo con 
mucha discreción para que 
mi personaje no perdiera el 
encanto”, explicó.

"No podía más": Mónica Sánchez revela problemas de
salud que la obligaron a salir de 'Al fondo hay sitio'

Fractura de pierna obliga a Amanda
Portales a suspender sus presentaciones

CMYK

CMYK
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que	 estas	 cumpliendo	
07	añitos.
Que	 lo	 pases	 bonito	 y	
que	disfrutes	del	agasa-
jo	 que	 lo	 hacemos	 con	
mucho	amor.
Que dios te bendiga 
hoy y siempre.
Saludos	 de	 tus	 abueli-
tos	 Esteban	 y	 Janet,	 tu	
tío	 Carlos	 y	 tu	 primita	
Gleydi	Rocío

Le pasó factura. Mónica Sán-
chez, quien dio vida a Chari-
to Flores en Al Fondo Hay Si-
tio, ha revelado los proble-
mas de salud que la llevaron 
a retirarse de la popular tele-
serie peruana. En una entre-
vista con Verónica Linares, la 
actriz explicó cómo las exi-
gentes jornadas de graba-
ción afectaron gravemente 
su bienestar físico y mental.
En la última temporada de la 
serie, Charito decide alejar-
se de Las Nuevas Lomas 
después de ser humillada en 
público por Xavi, interpreta-
do por David Villanueva. Si-
guiendo una invitación de 
Grace, empaca sus maletas 
y se dirige a Canadá para visi-
tar a su hija y sus nietos, bus-
cando la calma que necesita.
¿Por qué se retiró Mónica 
Sánchez de Al fondo hay si-
tio?
Aunque al inicio se tomó su 
salida con discreción, Móni-
ca Sánchez finalmente deci-

dió hablar. En una entrevista 
con la periodista Verónica Li-
nares, la actriz explicó que 
las largas y agotadoras jor-
nadas de grabación diarias 
de Al fondo hay sitio termina-
ron afectando su salud tras 
15 años interpretando a Cha-
rito Flores, la matriarca de 
los Gonzales.
“Desde que pasamos a Pa-
chacamac, entrábamos a las 
7 a.m. Tenía que levantarme 
a las 5, salir a las 6 y llegar a 
las 7 y entonces comenzaba 
todo: el pelo y el maquillaje. A 
las 8 en punto empezaba a 
grabar, como en una fábrica. 
Eran muchas escenas al 
día", explicó. "Llegaba a mi 
casa a las 6:30 p.m., mane-
jando. Era un cansancio que 
se iba acumulando”, agregó.

El estrés y la fatiga acumula-
dos durante años provoca-
ron en la actriz intensos dolo-
res musculares y problemas 
cognitivos, llevándola a un 
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te expresó su gratitud a su pú-
blico por la comprensión en 
este difícil momento y pro-
metió brindar más detalles 
sobre el accidente en el futu-
ro.

La destacada artista nacio-
nal, Amanda Portales, tuvo 
que suspender sus presen-
taciones debido a un acci-
dente. El pasado 5 de julio, 
mientras realizaba una cami-
nata de rutina, la cantante su-
frió una caída que resultó en 
una fractura en su pierna iz-
quierda, indica en un comu-
nicado.
Después de varios días de 
hospitalización, la intérprete 
fue sometida a una opera-
ción el miércoles 17 de julio. 
Actualmente se encuentra re-
cuperándose en el hospital 
Edgardo Rebagliati Martins.
"Este lamentable hecho for-
tuito, apelando a la compren-
sión de las personas involu-
cradas, me ha llevado a sus-
pender momentáneamente 
todos mis compromisos labo-
rales pactados para los me-
ses de julio y agosto en Huan-
cayo, Cañete, Arequipa, Ju-
liaca, Lima y Estados Uni-

dos", precisó.
¿Qué ocurrirá con el even-
to que Amanda Portales tie-
ne programado en el Gran 
Teatro Nacional?
Sobre el concierto progra-
mado para el sábado 31 de 
agosto en el Gran Teatro Na-
cional, Amanda Portales in-
formó que ha sido reprogra-
mado para el sábado 23 de 
noviembre.
Para aquellos que deseen la 
devolución del importe de 
sus entradas, pueden solici-
tarlo a través de Teleticket. 
Asimismo, quienes prefieran 
conservar sus boletos, estos 
serán válidos para la nueva 
fecha.
Antes de finalizar, la cantan-
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